



La Frette, le 12 juin 2024

L'entretien des routes, c'est toute l'année !

Avec le printemps et l'été, les agents des routes remplissent des missions aussi diverses que nécessaires pour la sécurité routière des usagers... et pour leur sécurité sanitaire ! Au programme : entretien des chaussées, élagage et fauchage raisonné, lutte contre les plantes invasives, ramassage des déchets aux abords des routes départementales... Autant de missions que le Président du Département Jean-Pierre Barbier, accompagné par le Vice-président en charge des mobilités et de la construction publique, Bernard Perazio, et la Conseillère départementale du canton, Claire Debost, a rappelé ce matin, aux côtés des agents des routes.

On parle souvent de viabilité hivernale, mais au printemps et en été, les 280 agents des routes et chefs d'équipe d'exploitation du Département ne chôment pas ! Assurer la sécurité des usagers exige un travail toute l'année sur les 4701 km de routes départementales iséroises. Car avec le printemps, la nature reprend ses droits. Et, dès que les conditions météorologiques se font plus clémentes, les travaux de voirie doivent reprendre, surtout quand les températures ou phénomènes naturels de l'automne et l'hiver ont contribué à abîmer la chaussée.

Le budget du Département consacré aux routes représente chaque année plus de 100 M€, dont un quart en moyenne à la rénovation des chaussées. Cela représente 200 à 250 km de routes améliorées chaque année, grâce à différentes techniques, l'objectif étant à la fois d'assurer la sécurité des usagers et d'aller vers des enrobés de plus en plus respectueux de l'environnement (enrobés réalisés à température abaissée ou contenant au moins 20% ou 30% d'agrégats recyclés, utilisation des matériaux de la chaussée existante comme ressource de la nouvelle route, techniques allongeant la durée de vie de la chaussée, expérimentations de techniques innovantes développées par des entreprises comme les enrobés biosourcés ou percolés...).

Avec le printemps, la nature revit, et les gens font leur ménage... parfois sur les abords des routes. L'heure est alors au fauchage raisonné mécanisé, manuel, au débroussaillage, à l'élagage des branches, des haies et... au ramassage des déchets ! En 2023, sur le seul territoire de la Bièvre, qui comprend plus de 600 km de routes départementales, les agents du Département ont ainsi collecté 4,7 tonnes de déchets...



Qui dit fauchage raisonné, dit ajustement des coupes pour garantir la visibilité et la sécurité des usagers tout en préservant la faune et la flore. L'entretien des dépendances (fauchage, débroussaillage, etc.) représente à lui seul presque un quart du temps des agents des routes.

Quant à la lutte contre les plantes exotiques envahissantes, qui entrent en compétition avec la flore locale, elle recouvre un enjeu sanitaire, les pollens de certaines de ces plantes comme l'Ambroisie étant hautement allergisants, et un enjeu de biodiversité.

« L'entretien des routes et des accotements est un enjeu de sécurité publique, et nos agents des routes départementales font un travail remarquable pour la sécurité des usagers. C'est pourquoi il est important de faire connaître leurs missions et de sensibiliser les usagers à réduire leurs vitesses à proximité de nos agents et à respecter leur travail. Comme le dit la campagne de communication que nous avons lancée avec nos agents : « Sur la route, nous travaillons pour votre sécurité. Pensez à la nôtre. » », souligne Jean-Pierre Barbier, Président du Département.

Contact Presse

Claire Martin : 06 86 69 98 01 - claire.martin@isere.fr